
                                                                                                                          

 
          FDP-Ratsgruppe 
          Dönhoffstr. 99 

          51373 Leverkusen 

Leverkusen,  04.01.19 

Herrn 
Oberbürgermeister Uwe Richrath 
Friedrich-Ebert-Platz 1 
51379 Leverkusen 
 
Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Richrath, 
 
bitte setzen Sie folgenden Antrag auf die Tagesordnung der zuständigen Gremien: 
 
Das im August 2018 errichtete Buswartehäuschen in der Nähe der Haltestelle 
Gerhart-Hauptmann-Straße an der Düsseldorfer Straße in Opladen wird an eine 
Haltestelle der Wupsi im Leverkusener Stadtgebiet versetzt, wo noch keine 
Unterstellmöglichkeit vorhanden ist, aber von der Bevölkerung gewünscht wird. 
An der bisherigen Stelle an der Düsseldorfer Straße wird aber weiterhin eine 
Sitzmöglichkeit vorgehalten. Hierfür soll auf eine Sitzbank zurückgegriffen 
werden, die im Zuge der Erneuerung der Fußgängerzone dort abgebaut worden 
ist. 
 
Begründung: 
 
Im August 2018 ist ein Buswartehäuschen zunächst vor der Haltestelle Gerhart-
Hauptmann-Straße an der Düsseldorfer Straße errichtet worden. Es hat sich 
herausgestellt, dass mit dem Buswartehäuschen eine für Fußgänger bedrohliche 
Engstimmung entstanden war und somit das Buswartehäuschen dort nicht stehen 
bleiben konnte. 
Einen Tag später wurde das Buswartehäuschen dann ca. 30 Meter weiter nördlich an 
der Düsseldorfer Straße versetzt. Allerdings hält dort kein Bus. 
Die Stadt begründete die Versetzung mit Aspekten des Denkmalschutzes: An der 
ursprünglich vorgesehenen Stelle befinden sich alte Wohn- und Geschäftshäuser, die in 
der Denkmalliste unter Schutz stehen. 
Das Buswartehäuschen an der jetzigen Stelle, ohne das dort ein Bus hält, wird von 
vielen Bürgern als „Schildbürgerstreich“ bezeichnet. 
Um das Wartehäuschen seinem ursprünglichen Zweck wieder zuzuführen, sollte es an 
eine Haltestelle im Stadtgebiet versetzt werden, wo noch keine Unterstellmöglichkeit 
vorhanden ist. 
Zu beobachten ist, dass Personen gelegentlich die vorhandenen Sitzgelegenheiten 
nutzen. Diese Möglichkeit sollte durchaus beibehalten werden, indem dort eine Sitzbank 
installiert wird. Dazu bedarf es allerdings nicht eines  teuren Buswartehäuschens. 
 
Für die FDP-Ratsgruppe: Friedrich Busch – Dr. Monika Ballin-Meyer-Ahrens 


